



# La Junta promete «potenciar» las becas para paliar el coste de la Universidad

Castilla y León se mantiene como la tercera comunidad con los créditos más caros

EFE | VALLADOLID

■ La vicepresidenta y portavoz de la Junta de Castilla y León, Rosa Valdeón, defendió ayer la decisión de congelar las tasas universitarias en el curso que acaba de arrancar y planteó una potenciación de las becas como medio para paliar el hecho de que sean las terceras más caras del país.

En la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno y preguntada por la «Estadística de precios públicos universitarios curso 2015-2016» del Ministerio de Educación, que coloca a Castilla y León como la tercera con tasas más elevadas con 23,34 euros por crédito, Valdeón defendió el «compromiso» del Ejecutivo autonómico con las universidades públicas de la Comunidad.

Valdeón argumentó que las instituciones académicas «tienen un sistema saneado gracias al esfuerzo de la Junta y de las propias universidades», lo que ha permitido «congelar las tasas» después de las subidas registradas en 2012, del 41,9%; en 2013, del 1,4 por ciento y en 2014, del 1 por ciento, según el mismo informe del Ministerio.

Como alternativa a ese precio, la portavoz recordó el compromiso expresado por la Consejería de Educación para «potenciar el sistema de becas» para garantizar que «nadie deja de estudiar por falta de recursos económicos».

El precio medio de primera matrícula de grado en las universidades públicas se mantiene congelado por segundo curso consecutivo en todas las autonomías, menos en Madrid, que baja un 10 %, y el de Castilla y



Rosa Valdeón, ayer, en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno de la Junta. EFE

## Los mismos precios

■ Este curso se mantienen intactos los precios de tutela académica de los cursos de doctorados en los centros universitarios públicos de toda España salvo Murcia.

## Gastos por alumno

■ Desde el curso 2012-2013, por el decreto ley de medidas urgentes, los alumnos deben sufragar entre el 15 y el 25 %, según decida cada comunidad, del coste de las enseñanzas oficiales de grado.

León, 23,34 euros por crédito, es el tercero más caro del conjunto autonómico.

Son datos de la «Estadística de precios públicos universitarios curso 2015-2016» del Ministerio de Educación que especifica que las tres autonomías con precios más altos para un crédito de primera matrícula de grado son Cataluña (33,52 euros), Madrid (27,30 euros) y Castilla y León (23,34 euros).

Por el contrario, son más bajos en Galicia (11,89 euros), Andalucía (12,62 euros) y Cantabria (13,50 euros).

Únicamente Andalucía mantiene un precio de crédito único, ya que en las demás regiones

varía en función del grado de experimentalidad de la carrera.

La estadística revela que sigue habiendo grandes diferencias por comunidades, llegando a ser en Cataluña el triple que en Galicia.

En cuanto a los másteres habilitantes o necesarios para el ejercicio de una profesión reglada, también tienen este curso el mismo precio que en el anterior, menos en Andalucía (-16,6 %) y Madrid (-6,7 %).

En la Universidad Nacional de Educación a Distancia (Uned) ha bajado un 0,4 % la citada tasa para la primera matrícula de grado y un 0,7 % para los másteres.

## OTROS ASUNTOS DEL CONSEJO

### ORIENTACIÓN LABORAL Sindicatos y patronal reciben 5 millones

■ Los sindicatos UGT y CC OO -a través de Foremcyl- y la patronal Cecalear recibirán 1,6 millones de euros cada uno en subvenciones, casi 5 millones de euros en total, para desarrollar diferentes programas de orientación para personas desempleadas y también acciones para promover el autoempleo. Estas actuaciones forman parte de la Estrategia Integrada de Empleo, dentro del Plan de Estímulos.

### PARQUE NATURAL

### Ampliación hasta las 32 hectáreas de Sanabria

■ El Consejo de Gobierno aprobó también el anteproyecto de ley que pretende ampliar la superficie del Parque Natural del Lago de Sanabria, que actualmente cuenta con 22,6 hectáreas, hasta alcanzar las 32,3 hectáreas. Esta ampliación «no tiene que ver» con la polémica sobre la depuración de las aguas de lago, según aclaró Valdeón, que defendió los controles del ecosistema.

### DEBATE DE PRESUPUESTOS

### El PP pide propuestas «constructivas»

■ La vicepresidenta y portavoz de la Junta de Castilla y León, Rosa Valdeón, afirmó, sobre la futura negociación de enmiendas parciales al proyecto de ley de Presupuestos para 2016, que le «gustan las propuestas constructivas», sean de Ciudadanos o de otros partidos. Valdeón defendió que el proyecto de ley presentado por la Junta es «razonable», aunque ha añadido que «tiene margen de mejora».